

Riña callejera de dos catrines.

El jueves, en la noche, se dieron una buena entrada de bastonazos, en el callejón de Betlemitas, dos jóvenes de la alta sociedad. Parece que el origen fué, que uno de dichos jóvenes se expresó mal de la novia del otro. Lo célebre del lance fué, que las chisteras rodaron hasta media calle. Luego dicen que sólo los peladitos son capaces de semejantes riñas.

Ratero infame

En la calle de Camarones, á las cuatro de la tarde de ayer, un ratero arrebató dos billetes de lotería á una infeliz anciana billetera. El rata, tomó las de Villadiego, perdiéndose por el Mercado de San Juan. Un caballero, M. J., que transitaba por el lugar del hecho, condolido de la víctima, pagó á ésta 50 centavos, importe de los billetes robados.

La feria en Guadalupe Hidalgo.

El próximo domingo comenzará en la Villa de Guadalupe, la feria anual que se celebra en honor de la Madona del Tepeyac. Los concurrentes gozarán, entre otras diversiones, las de toros, gallos, teatros, ruleta, carcamán, albuques y demás desplumaderos de incautos devotos de Birján. La feria promete estar animada y no escasearán los ebrios, mesalinas y demás gente de bronce. Belén y el Hospital Juárez preparan sus departamentos por si acaso.

Muerte de un pianista notable

El Cable trasmite la triste nueva de la muerte del gran pianista ruso Antonio G. Rubinstein, que falleció en Peterhoff el 20 del actual, de una afección cardiaca, á la edad de sesenta y cinco años. Rubinstein dejó en la escuela musical moderna, de la que fué uno de sus más fervientes sostenedores, un vacío difícil de llenar.

¡Pobre hombre!

El viernes, en la mañana, una turba de leperillos apedreaba á un pobre hombre que, al parecer, está loco, y que vestido ridículamente pasaba por la calle de Peralvillo. Varias pedradas recibió y hubiera recibido más por falta de gendarmes,

si un señor particular no los hubiera hecho retirarse á fuerza de bastonazos. Ni aun multando á los padres de familia, porque no mandan á la escuela á sus hijos, se puede evitar la vagancia perjudicial. Es probable que haya recogido la policía á ese infeliz hombre falto de razón.

Marido criminal

Llegó á su casa Leobardo Sánchez, con una turca á cuestas, la noche del miércoles último, y por quitame ahí esas pajas, trabó pendencia con su mujer Petra Sierra. Sánchez, en un acceso de furor tendió á la mujer en el pavimento, tratando de ahorcarla y propinándole brutales patadas en el vientre, donde la víctima llevaba el fruto del amor de ámbos. El desnaturalizado padre pasó á disposición del Ministerio Público, y la Sierra, en un estado lamentable, fué remitida al hospital.

Juan Corona y socios.

Producto de sus falsificaciones.

Según confesión de Juan Corona, el falsificador de billetes de toros, su industria no se limitaba á defraudar á las empresas taurinas, sino también á las de todos los teatros, y confiesa que la práctica aludida le proporcionó pingües ganancias durante muchos años. Dice que las vueltas de los teatros eran una de sus especialidades y tal vez la que más producía.

El Coyote estafador.

Importan las acciones perdidas 4,000 pesos.

Ayer dimos cuenta á nuestros lectores de la fuga de un corredor que se dedicaba á la compra y venta de acciones mineras y el que había desaparecido llevándose el producto de unas acciones que para su venta le habían sido confiadas.

Bien informados, podemos ampliar nuestra noticia en los siguientes datos:

Los Sres. Gabriel M. Calaña, Alfredo Barreiro y Salvador Gorostiza, dieron al agente mencionado, y cuyo nombre es Alberto Morales, unas acciones de la Mina de «Cinco Señores» para que negociara su venta; Morales lo hizo así y el producto de la operación fué la suma de 4,000 pesos, ocultándose en seguida que se consumó la venta, sin que hasta la

hora que escribimos haya sido posible aprehenderlo. Se cree que el estafador ha salido de México, aunque se ignora el rumbo.

Los dividendos de Cinco Señores, Pozos

APUESTA DE 1,000 PESOS.

Los negocios mineros se multiplican y presentan cada vez mayor importancia.

Todos los días se realizan importantes sumas y puede asegurarse que es el único ramo en que hay verdadero movimiento provechoso para el país y para el comercio.

Una de las más importantes negociaciones de minas, lo es, sin duda, la muy rica de «Cinco Señores, Pozos», lo que da ocasión á que sea la más solicitada.

Las últimas operaciones realizadas han motivado algunas controversias, dividiéndose las opiniones respecto al porvenir de tan importante negociación, y esto ha dado ocasión á una importante apuesta de \$1,000 entre los Sres. Facundo Pérez y Manuel Aramburo.

Las condiciones de la apuesta quedaron fijadas en los siguientes términos: Si la negociación minera de «Cinco Señores, Pozos», sigue pagando sus dividendos de \$50 (cincuenta pesos) como lo ha hecho hasta hoy, durante los próximos meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril del año venidero de 1895, perderá la suma expresada de los \$1,000 (mil pesos) el Sr. D. Manuel Aramburo.

Pero si se falta al pago ó se disminuye la cantidad que hoy se reparte por dividendo ó sean los \$30 (cincuenta pesos) expresados y que acostumbra pagar la citada negociación de Cinco Señores, perderá la suma apostada de los \$1,000 (mil pesos) el Sr. D. Facundo Pérez.

Entre nosotros se desarrolla, con el espíritu de empresa, la alición á las apuestas de los hemáticos ingleses.

Ojalá y tanto entusiasmo sea provechoso.

GACETILLA

El Sr. General D. Rafael Cravioto.—El jueves, por la tarde, llegó á esta ciudad el señor Gobernador del Estado de Hidalgo.

Asuntos muy personales motivan el viaje del Sr. Cravioto.

Los numerosos amigos que ha sabido conquistarse el señor Gobernador del Estado de Hidalgo lo buscan sin cesar, para tener la satisfacción de saludarlo.

Nosotros le deseamos la más grata permanencia en esta Capital, enviándole un sincero y afectuoso saludo.

Pérdida de cosechas.—La falta casi total de las lluvias oportunas, han hecho que se pierdan las cosechas en el famoso Distrito de Huauachinango, de la Sierra de Puebla. Hay tal carestía de artículos de primera necesidad, que muchos habitantes han emigrado buscando la subsistencia más cómoda, y con esto el descontento ha venido aumentando más y más en aquellos desgraciados rumbos, dignos de mejor suerte.

El futuro Presidente del Tribunal de Jalisco.—Se dice en Guadalajara que el Sr. Lic. D. Emiliano Robles, actual Secretario del Gobierno del Estado de Jalisco, será electo por la Legislatura, Presidente del nuevo Tribunal de Justicia que se va á nombrar, y que no por eso se separará del elevado puesto que desempeña en la actualidad, sino que seguirá en él, pérovia licencia que al efecto solicitará del Congreso, el Ejecutivo.

Infamia sobre infamia.—En la hacienda de la Concepción, el dependiente de ella, Manuel López González, vió pasar por el campo á la niña de siete años María Juana, y con más ferocidad que un zorrillo, se arrojó sobre ella, cometió la mayor infamia que un salvaje puede cometer, y viéndola agonizante la degolló con un puñal.

El administrador de la finca tuvo conocimiento de tal monstruosidad, y persiguió y aprehendió al miserable, entregándolo á la autoridad, quien lo encarceló.

Pero... cosas de la cárcel de Pachuca: el preso embriagó con pulque y aguardiente á los carceleros y..... se fugó.

Nada de esto necesita comentarios. El «Marinero» en Belén.—Según se nos ha dicho el miércoles á las cinco y media de la tarde fué aprehendido el «Marinero» y puesto incomunicado en uno de los calabozos de la 3ª. Inspección, por los hechos de que ya conocen nuestros lectores.

La policía sigue la pista con empeño á los demás agresores del periodista español Don Román Rodríguez Peña.

Al Juez 4º. de lo Correccional tocó el conocimiento de este proceso.

Pedimento del Ministerio Público.—El Procurador de Justicia, después de estudiar las constancias de la causa que se instruye al Juez 3º. Correccional, Lic. Luis A. Morán, ha presentado sus conclusiones en las que sostiene no haber lugar á proceder en contra de dicho funcionario.

El empréstito.—Pregunta un diario de ayer:

«¿Ha oído ya colocado?»—Los periódicos que tanto han clogiado el presupuesto científico, hablaron días atrás con gran encomio de la última operación de crédito llevada á cabo por nuestro Gobierno en el Extranjero.

Esos mismos periódicos se servirán decirnos si dicha operación se ha realizado ya en los términos favorables de que hablaron, y si se ha confirmado por la suscripción el gran crédito de que, según esos periódicos, goza México en el Extranjero?.....

Viajera distinguida.—Ha llegado á esta capital la Baronesa Howad, de la aristocracia inglesa, y ha comenzado á visitar nuestros edificios públicos.

Tabla de ingresos y egresos.—La tabla siguiente muestra los ingresos y egresos de la Municipalidad de México, durante el mes de Octubre último:

Ingresos.....\$ 248,738 60
Egresos..... 232,145 94

Saldo en caja en Noviembre 1º.....\$ 16,592 66

El Registro público en Puebla.—El Sr. Don Juan Pedro Necoechea, ha establecido el Despacho del Registro público del Distrito de Puebla en los bajos de la casa número 9 de la calle de Correo Viejo de dicha ciudad.

CONDICIONES

A ningún particular se le venderán cupones sueltos, ni más de 5 periódicos del número de un día.

Se depositarán por el volante en la caja que, cerrada y sellada por un Notario Público, estará en las oficinas del periódico.

Se admiten votos razonados, siempre que su extensión no sea mayor de 10 líneas.

Los votos se reciben desde el lunes 25 del presente, sirviendo los cupones que desde esta fecha hemos puesto en nuestro diario.

CUPON DE VOTOS

Concurso de «El Relámpago.»

«Cuál de los periódicos de la República, entre «El Universal», «El Gil Blas», «El Monitor Republicano» y «El Tiempo», tiene mayor circulación?»

.....
«Cuál es el mejor informado?»

.....
«Cuál está mejor escrito?»

.....
Sirvase usted dar su voto, si á bien lo tiene, y depositar este cupón en la administración del periódico «El Relámpago», situada en la primera calle de la Pila Seca núm. 318, Se le suplica firme.

DIVERSIONES.

GRAN TEATRO NACIONAL.—Compañía Arcaraz.—Función por tandas.

IMPRESA «REINA REGENTE»,
1ª CALLE DE LA PILA SECA NÚM. 318.

Para un hombre observador, desapasionado y de conciencia, siempre es y será aquel cuadro conmovedor, un justo motivo para que se atrofie el corazón y que provoque llanto. No es ciertamente mi pobre inteligencia, ni mi mal cortada pluma, los llamados á describir aquellas escenas tiernas que tienen lugar entre los desgraciados presos y sus infortunadas familias, al presentarse los castos besos de la hija, ni las tiernas caricias de la esposa y los sollozos de la anciana madre.

Allí el reo sentenciado á cualquiera tiempo, el criminal más obsecado, el más pernicioso para la sociedad, el asesino de profesión, el ladrón de camino real, lo mismo que el desvergonzado ratero; la infiel doméstica y la mujer adúltera, cesan de ser para el observador compasivo, los verdugos de la sociedad, los despojadores de lo ajeno y la concubina trastornadora de las familias; allí son simplemente, dentro de esa miserable jaula, el hijo asesino, es verdad, pero el niño siempre, como le dice la anciana madre, y todos se abrazan, todos se besan, todos se platican: los de afuera sus miserias y sus enfermedades, en tanto que á los dentro todo se les va en hablar de jueces defensores, sentencias, apelaciones y amparos, sin entender un ápice de lo que dicen, pero que su ansiedad y su estado nervioso

Al pasar la reja de hierro de la alcaldía, queda la

JAULA,

que así le llaman al local donde reciben sus visitas la generalidad de los presos, cualesquiera que sea el departamento á que pertenezcan, y ya sean hombres ó mujeres. No puede ser más adecuado el nombre que irónicamente le han puesto los presos á este lugar, pues es una verdadera jaula, bastante grande, y está rodeada de asientos corridos de mampostería con tres paredes, y al frente un enverjado de hierro y madera. Frente á esta jaula hay un escritorio rodeado de una reja de madera, donde trabaja un empleado. Para las visitas se observa el sistema siguiente:

Una vez que, previo el escrupuloso registro de que se ha hablado, ha entrado á la jaula el número de visitantes que fija el reglamento particular (pues no lo hay oficial), se van llamando á los presos por lista y se les introduce á ella, cerrando la reja con un gran cerrojo. Entonces aquello es una verdadera colmena, tal es el rumor y la algazara que se escucha, porque todos hablan á la vez, sentados unos en las escasas bancas que hay, otros en taburetitos *ad hoc*, que en la misma cárcel se construyen, y la mayor parte en pie, comiendo allí mismo muchos presos con sus pobres familias.

Si hay incendio, si hay temblores,
Si la tempestad se anuncia.....
Si la prisión se pronuncia,
Y se cometen horrores....
Sin meterse en pormenores,
Al más justo se le empina
¡A Bartolina!

Voy á hacerte, aunque sea brevemente, una reseña de los demás departamentos de la cárcel, suplicándote me perdones cualquiera irregularidad que notes, en atención á la falta de elementos con que podería hacer más exacta, así como al cumplimiento sagrado de las disposiciones que aquí rigen, prohibiendo á los presos anden libremente por todas partes, tomar medidas, etc., prohibición que yo respeto en todas sus partes; en consecuencia, conformate con mis observaciones y mis informes, unos hechos al cálculo y otros tomados de las personas que permanecen aquí hace muchos años, y que bondadosamente me han favorecido con algunos datos.